



第41号

# 花だより

安佐南区  
花いっぱい運動

平成30年春号

発行：安佐南区花いっぱい運動推進委員会事務局(安佐南区地域起こし推進課内) ☎ 831-4926 FAX 877-2299

【沼田支部】 報告者：中村 能彦

## 沼田公民館「バラづくり入門講座」始まる

花の香りが漂う季節、今年度の「安佐南区花いっぱい運動 花づくり講座（沼田公民館）」は、バラの特徴や育成方法を学び、バラの栽培管理について知識を得る「バラづくり入門講座」です。受講希望者は募集開始からわずか2日間で定員の25名に達し、5名を追加した30名で講座をスタートしました。「バラづくりは12月に始まり、11月で終わる。」と語るのは、講師の元広島市植物公園技師で現在

平成30年度安佐南区花いっぱい運動(沼田公民館)

### バラづくり入門講座

- 1 主催 安佐南区役所、沼田公民館
- 2 目的 バラの特徴や育成方法を学びバラの栽培管理について知識を得よう。
- 3 講師 元広島市植物公園技師 バラ研究者 荻岡 孝行 氏
- 4 題目及び内容



バラ研究者の在岡 孝行さん。

講座では、バラの形態やオールドローズの系統、バラの文化、バラの香り、バラの栽培管理などについて学びます。

初回の講座では、バラ以外に関する園芸相談も多数あり、水やりのポイントについて「乾いていたら、下から流れるくらいたっぷり、横から水をやること。ただ、乾いて花が枯れることは少なく、水をやりすぎて根腐れして枯れることがほとんどである。」というアドバイスで締めくくられました。



【安東支部】 報告者：上長者 辰雄

## 春まき花種の種まき・育苗作業

春まき花種の種まきの季節が訪れました。

「安佐南区花いっぱい運動」安東支部では、毎年

春と秋に、安東公民館ホール裏広場で花苗を育てています。

種まきにあたっては、花の種類ごとの発

芽適温を確認して対応することが重要です。春の種まきを失敗する原因として多いのが、種まきの時期が早すぎることによる「温度不足」です。春まき花種の発芽適温は、大まかに15~18℃、18~22℃、22~26℃の3つに分けることができます。このため、私達は気温の変化を考慮し、3月26日、発芽温度が比較的低いマリーゴールドの種をまき、4月23日、発芽適温20℃前後の千日紅、サルビア、ジニア、



ダリア、トレニアの種をまきました。中でも、トレニアは嫌光性種子で、発芽するまで直射日光や雨風に当て

ないよう管理することが必要なので、スタッフの自宅で管理することとし、その他の花は公民館において、毎日スタッフが交代で観察し、次のことに留意して管理育苗に当たります。

【裏面へ続きます】

① 発芽までは用土を乾かさないう水やりをする  
ほとんどの種が1～2週間で発芽しますが、その間、種が水を吸収できるように、用土の水分を十分保ちます。

② 発芽後は水やりを控える

発芽後、水やりが多すぎると用土中の酸素が不足し、根腐れを起こしたり、立枯病が出やすくなるため、徐々に控えていきます。

③ 生長とともに水やりを増やす

本葉が出そろい、葉の色つやがよくなるころは、水分の吸収が早くなるので、生長度合いに応じて水やりの量を増やします。また、薄い液肥を2～3回施します。

④ ポット上げ

苗が生長し本葉が2～4枚になったら、ポット上げをします。週1回液肥を施し、ポットの底に根が回るまで育苗します。

立派に生育した花苗は、支部で管理している花壇に植栽し、区民の皆さんに観ていただけるようにしたいと思います。

**【祇園西支部】 報告者：境 幸美**  
**「庄原さとやまオープンガーデン」を  
花友達と見に行きました**

「庄原さとやまオープンガーデン」では、花と緑のまちづくりを推進する「しょうばら花会議」メンバーの個人の庭を、春と秋の期間限定で一般公開しており、趣のある自慢の庭をめぐる事が出来ます。平成22年に設立以来、県内外からの来園者は1日200人を超えるとのことです。パンフレットで紹介されている庭の数だけでも30カ所ほどありましたが、そのうち2つの庭を紹介します。

まずは「三村庭」です。道路に面した広い敷地に入

った途端、マーガレット、レースフラワーなどの白い花が咲き乱れ、春の華やかな色とり



どりの花が一層引き立っており、夢の世界へと引き込まれました。山つつじ、乙女ユリ、ささゆり、可憐な山野草にも感動しながら散策しました。

続いて「寺迫庭」です。主婦の方が一人で手入れされているそうで、素朴で自然な「農家の庭」の姿に近づけています。野の花が中心で、自然の木々や山野草にほっと心休まる気持ちになりました。



小さな庭に工夫を凝らしたアイデアガーデンやメルヘンガーデン、里山の風景を借景にした広い庭園など、花壇を管理されている方の人柄や個性が表れた庭ばかりでした。

**【推進委員会事務局】**

**「小さな音楽会」と「花いっぱい運動」が  
コラボレーションします！**

安佐南区役所では、4月から11月の毎月第4水曜日に、広島文化学園大学学芸学部音楽学科の学生さんによる「小さな音楽会」を開催しています。

6月の「小さな音楽会」では、「安佐南区花いっぱい運動」のボランティアの皆さんが種から育てたマリーゴールドで会場を飾り付けます！演奏終了後は、来場されたお客さんにマリーゴールドをお配りします。皆さん、お誘い合わせの上、ぜひお越しください！



開催日時 6月27日(水)  
12時20分～12時50分  
会場 安佐南区役所 正面玄関  
(雨天時は4階講堂)